

EXPTE. D 782



Provincia de Buenos Aires Konorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORMES

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

RESUELVE

Dirigirse al Poder Ejecutivo Provincial para que, a través del organismo que corresponda. Ministerio de Salud- se sirva informar acerca de las siguientes cuestiones relacionadas a la denominada "gripe A H1N1 y la influenza estacional", a saber:

- a) ¿Se han detectado casos en la Provincia de Buenos Aires? En caso afirmativo, ¿Cuál ha sido la cantidad de casos diagnosticados y en tratamiento en el ámbito provincial?
- b) Indicación de lugar y/o zona sanitaria en que se encuentran los mismos.
- c) Evolución de los tratamientos y estado de los pacientes indicados en el item a.
- d) Si existe algún caso mortal en razón del virus a la fecha.
- e) Indicar las medidas de prevención puestas en práctica en las distintas zonas sanitarias de la Provincia.
- f) Indicar si existe campaña de vacunación contra el virus. En su caso indicar las características de las mismas, con indicación de lugares de vacunación, disposición de vacunas, campañas de promoción, población de riesgo que se priorice en el antídoto y toda información que posibilite el conocimiento por parte de la población
- g) Toda otra medida que haya tomado el Ministerio con relación a la prevención y atención sanitaria del virus citado.
- h) Toda otra información que considere de interés sobre el particular.



Provincia de Buenos Aires Konorable Cámara de Diputados



FUNDAMENTOS

El presente proyecto de Solicitud de Informes tiene por objeto dirigirse al Poder Ejecutivo Provincial para que, a través del organismo que corresponda -Ministerio de Salud - se sirva informar acerca de determinadas cuestiones relacionadas a la denominada "gripe A H1N1 y la influenza estacional", detalladas específicamente ut supra.

Como es de público conocimiento al culminar el mes de marzo de 2009 comenzaron a registrarse los primeros casos, primero en San Diego (Estados Unidos), para extenderse posteriormente a distintos estados de México, Estados Unidos y Canadá, para exportarse a partir de entonces, con aparición de numerosos casos en otros países de pacientes que habían viajado a México y Estados Unidos. Asimismo, se han constatado unos pocos casos de contagios indirectos, de personas que no han viajado a dicha región, que se han dado en España, Alemania, Corea del Sur y Reino Unido.

Cabe destacar que, como consecuencia del número creciente de casos alrededor del mundo la OMS lo elevó de nivel 4 al nivel 5, que significa "pandemia inminente". De lo dicho resulta lo alarmante del tema en cuestión, que ha traspasado las fronteras, dejando ya de ser un problema de índole nacional, para pasar a asumir el carácter de internacional. En concordancia con esto, el Ministerio de Salud de la Nación, siguiendo las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (O.M.S.), se sumó al alerta mundial y estableció el alerta nacional de vigilancia epidemiológica.

Al ser el virus una nueva cepa de gripe A H1N1, para la cual las poblaciones humanas no han sido vacunadas o no están inmunizadas de forma natural, y al no contarse actualmente con información fehaciente acerca del virus es necesario contar con una política preventiva que permita paliar la imprevisibilidad innata de las cepas de la gripe.

Como hay casos humanos asociados con un virus de gripe animal, y debido a la extensión geográfica de múltiples brotes (sumado todo ello a los inusuales grupos de edad afectados), estos acontecimientos son motivos de preocupación. Es por ello, que el Estado Provincial debe poner en práctica su misión de velar por la salud de sus ciudadanos, máxime si se tiene en cuenta que se ha generado un brote de enfermedad que va en aumento.

En la Provincia de Buenos Aires se han presentado casos con síntomas compatibles con la gripe H1N1 que ameritan una debida información, dado la especial sensibilidad con que el tema es seguido por la población en general.

En la localidad de City Bell, una mujer de 53 años que presenta síntomas, permanece aislada en su domicilio mientras aguarda los resultados de los análisis que procesa el







Instituto Malbrán. Así lo confirmó el director de Atención de la Salud de la Municipalidad de La Plata Martín Silverman.

En la ciudad de Mar del Plata se está atendiendo un nuevo caso "sospechoso" de una mujer que estuvo en México, volvió a la ciudad, realizó otro viaje relámpago a Brasil y a su regreso acudió a una clínica privada con "síntomas de gripe con fiebre relevante", informó el secretario de Salud del Partido de General Pueyrredón, doctor Alejandro Ferro.

El director de Epidemiología bonaerense, Mario Masana Wilson, informó –sin dar mayores precisiones- que hay 45 casos sospechosos en observación y desde el Ministerio de Salud provincial se recomendó que todas las personas afectadas por síntomas de gripe estacional "opten por el aislamiento voluntario en sus domicilios" y eviten concurrir al trabajo o a la escuela.

Es de fundamental importancia la toma de conocimiento de la información oficial por parte de esta Honorable Cámara, y a la vez solicitar que la misma se transfiera a la población de manera objetiva y acorde a la "realidad de los hechos" evitando su deformación, a fin de un análisis serio y maduro por parte del conjunto de la población bonaerense.

No debe olvidarse nunca que es al Estado a quien le compete adoptar todas las medidas que sean necesarias para garantizar el bienestar de la población. Si bien no se puede exigir a éste una solución milagrosa, sí se puede pedir a lo menos, la adopción de medidas para evitar consecuencias más dañosas y brindarle así al ciudadano un poco de seguridad.

Por los argumentos esgrimidos es que solicito a este Honorable Cuerpo la aprobación del presente proyecto de Solicitud de Informes.

Diputado

. Dioutados Prov. de Bs. As.